
                   14.9.2021 

Wird es morgen regnen?       

es wird regnen =  bude pršat 

Regnet es (draußen)?   Prší vonku  

Hat es gestern geregnet?  

Ich habe einen Hund.       ja mám psa 

Ich habe gestern gekocht.     ja som včera variť 

Hat es im Winter viel geschneit?  Snežilo v zime veľa?  

Dnes bude celý deň pršať a preto si vezmem dáždnik.  

         2.miesto sloveso 

Heute wird es den ganzen Tag regnen und deshalb nehme ich den / einen Regenschirm. 

Gestern hat es geregnet und leider haVe ich keinen  Regenmantel / Regenschirm      a ja som žiaľ nemal pršiplášť / 
dáždnik . 

Minulú sobotu snežilo a my sme boli celý čas doma.  

Letzten Samstag hat es geschneit und wir waren die ganze Zeit zu Hause. 

V júli bolo veľmi horúco a my sme sa kúpali v jazere.  

Im Juli war es sehr heiß und wir haben im See gebadet.  

     *baden =  kúpať,  das Badezimmer =  kúpeľna  

V auguste už nesviealo veľa slnko. 

Im August hat die Sonne  schon nicht nicht mehr viel gescheint.   * die Sonne scheint 

den ganzen Tag 

die ganze Zeit 

Prepáč, ja dnes nemôžem prísť. 

Entschuldige, ich kann heute nicht kommen.  

Nesmieme učiteľke volať po 21 hodine.  

Wir dürfen nach 21 Uhr die Lehrerin nicht anrufen. 



Moji rodičia nás môžu navšiviť len cez víkend.  = Meine Eltern können uns nur am Wochenende besuchen. 

Moja sestra nesmie pracovať v nemocnici, lebo nie je lekárka.  = Meine Schwester darf nicht in dem / im/  Krankenhaus 
arbeiten, weil sie keine Ärzan ist. 

Moje dea musia chodiť do školy každý deň. = Meine Kinder müssen jeden Tag in die Schule gehen. 

modálne slovesá: 

Ich kann nicht rauchen 

Mein Sohn darf nicht rauchen, weil er nur 10 Jahre alt ist.  

Môžem ísť s kamarátmi večer do kina, ale nesmiem prísť po polnoci domov.  

Ich kann mit meinen Freunden am Abend ins Kino gehen, aber ich darf nicht nach MiVernacht nach Hause kommen.  

Kedy a môžem zavolať?  Wann kann ich dich anrufen?  

Wann kannst du mich anrufen? 

Wann können wir uns treffen?   Kedy sa môžeme stretnúť? 

Wann kann ich dich abholen?   Kedy ťa môžem vyzdvihnúť?  

Môžem ťa vyzdvihnúť po práci.  Ich kann dich nach der Arbeit abholen.   

                nach der Schule .... po škole 

Pri teste nesmieme používať mobil. Wir dürfen bei dem Test das Handy nicht benutzen. 

Prečo nesmiem prespať u kamaráta?     Warum darf ich nicht bei dem Freund übernachten? 

     Warum darf ich nicht bei Ivan übernachten? 

Ona vie dobre plávať a ja viem dobre variť.  Sie kann gut schwimmen und ich kann gut kochen.


